
当新冠肺炎疫情持续肆虐时， 大家都不禁回想起
17 年前的“非典”。2003 年，华漕全镇动员，共同投入到
抗击“非典”疫情的战斗中去，这组珍贵的老照片能带
领大家回看当年抗疫的点点滴滴， 看到守护华漕家园
而努力的他们；17 年过去了， 新冠肺炎疫情来势汹汹，
我们再一次看到了众志成城抗击疫情的他们。
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小镇大事

政企一条心 做到“两不误”
区人大常委会主任庞峻、市商务委副主任周岚来华漕调研
3月 2日，闵行区人大常委会

主任庞峻、市商务委副主任周岚
前来华漕调研企业复工及疫情防
控工作情况，实地查看了上海特
雷通家具有限公司、佛吉亚排气
控制技术开发（上海）有限公司，
并表示市、区两级将共同协调解
决企业当前遇到的问题和困难，
和企业心手相连共渡难关。区人
大办公室主任张珺、区经委副主
任刘文娟参加，华漕镇党委书记
吉玉萍，镇党委副书记、镇长王尧
陪同调研。
作为镇域内重点企业，上海

特雷通家具有限公司、佛吉亚排
气控制技术开发（上海）有限公
司均为跨国公司，他们的复工复
产体现了国际企业对华漕疫情防
控工作的认可和支持。在两家公
司，庞峻一行看生产、问经营、查
防控，详细了解疫情防控工作落
实和复工复产情况，并听取了企

业相关意见及建议。庞峻希望企
业能强化防控主体责任，严格落
实疫情防控措施，做到生产经营
和疫情防控“两不误”。
疫情之下，对企业的经营也

造成了不小的挑战。针对企业十
分关心的政策需求，市商务委和
区经委分别介绍了市 28 条与区
10条相关扶持政策，详细解读了

包括人保政策、租金减免、贷款支
持、延期缴纳社保、电费减免与长
三角物流流通证申请等优惠政
策。
吉玉萍表示，华漕镇会尽全

力帮助企业做好防疫复产工作，
并将加强与企业的沟通，做到精
准对接，用一如既往的优质服务
解决企业面临的问题与困难。

众志成城 抗击疫情

17年前抗击“非典”
今天他们依然坚守

17年过去了，疫情又一次来
临。在今年防疫工作中，镇文体中
心全体成员在主任张尉的带领下
积极迎战，全力做好全镇酒店旅馆
的排摸、医学集中观察点和健康观
察点的集中管理，以及虹桥枢纽来
沪人员筛选工作，用行动为华漕、
闵行乃至全上海守好防疫线。
2月初，返沪高峰即将来临，

张尉接到通知要建立并负责好虹
桥枢纽返沪人员健康筛查点，“当
天第一批从虹桥枢纽筛查出来的
湖北籍人员已经到了华漕的筛查
点，我们文体中心和综治办的工
作人员也顾不上防护用品的紧
缺，戴着口罩、凭着勇气就冲到现
场投入工作。”在虹桥枢纽返沪人
员筛查点，我们能看到的是医务
人员登记信息、测量体温，其实一
切有序的工作背后是张尉及同事
们的努力，“信息一排摸好，就要
立刻安排到相应的社区，如果没
有固定的居住场所，就要安排到
集中隔离点。”所有的工作从零开
始，在两天内立刻把工作流程梳
理完毕，为返沪高峰做好了准备。
此外，张尉还协调了帐篷、取暖措
施，方便医务人员的正常作业。此
次任务共为期 11 天，共排查 485
车次，总计 3365人次。
除虹桥枢纽返沪人员筛查点

的保障任务，镇域内酒店管控也
因机构调整、条线变动而成了镇

文体中心的工作任务。从大年三
十到现在，镇文体中心 40 名工作
人员一直奋战在抗疫前线，全天
候不间断地排查全镇 65 家酒店。
其中寻找合适的酒店作为集中隔
离点更成了首要任务，“消毒、送
餐都有严格要求，就连空调都明
确不能使用中央空调。”在如此严
格的要求之下，张尉最终找到两
家宾馆作为医学观察点，并连夜
进行消毒隔断，落实安保、后勤服
务人员和专职医生，确保了防控
工作的正常进行。
2003 年至 2020 年，改变的

是病毒，不变的是他们的敬业与
负责，他们的精神和勇气筑牢了
华漕的防疫战线，让我们为他们
致敬！

照片中穿着白衣白裤的女士
就是王芳，当年她只有 33 岁，是
华漕镇文体中心群文科的一名工
作人员。17年前，宣传载体比较单
一，必须走到一线，才能达到人人
知晓的宣传效果。因此，王芳的日
常工作就是发传单，宣传防控知
识。从照片中也许很难看出，冲在
防疫前线的王芳其实是一名怀孕
两三个月的孕妇，“当时也没想其
他的，觉得自己身体状况挺好的，
就常跟着大家往外跑发传单。”
33岁的王芳，是一名热血青

年，即使怀有身孕依然“疫”无反
顾地冲在前线；如今 50 岁的她，
已步入知命之年，然而任时光荏
苒，她始终怀揣着一颗坚守“疫”
线的初心。在防控新冠肺炎疫情
工作中，她的任务是监管镇域内
酒店是否有重点地区来沪人员。
在大年初五，王芳发现一名湖

北籍的男子入住镇域内一家酒店，
立刻奔赴现场进行排查。到了酒店
才发现，该男子已主动离店，“我
想着他现在哪儿都去不了，只能在
外流浪，对他自己还是对其他人而
言都十分危险。”而在看到该男子
的年龄后，她更着急了，“也比我
大女儿还小一岁，将心比心地想，
更不放心他流落在外。”想到这
里，王芳赶紧拿起手机联系他，希

望他能够重新回到酒店外等候。一
开始该男子还心存戒心，王芳反复
劝说才让他放下戒备。最终，在王
芳的带领之下，该男子前往集中隔
离观察点进行观察。
在隔离期间，王芳依然十分

关心该男子的情况，询问他隔离
结束后的打算。在得知该男子准
备前往昆山的亲戚家后，王芳也
十分担忧，“江苏的管控手段同样
严格，特别怕他进不去。”想到此，
她立即联系镇域内收费较为便宜
的旅馆，希望能减轻该男子的经
济负担，方便他在不能够前往昆
山的情况下有地方落脚。王芳的
关心与照顾让该男子备受感动，
更主动提出认她为“芳姨”，等疫
情结束后当面道谢。

从小芳到芳姨 不变的是坚守

调整的是任务 不变的是态度

聚焦南虹桥 共商新发展
区人大常委会副主任张国荣来华漕调研

为进一步推动《闵行区关于
聚焦虹桥商务区积极参与打造虹
桥国际开放枢纽的实施意见》的
落实和加强代表书面意见督办工
作，3月 3日，区人大常委会副主
任张国荣带队前来华漕调研，实
地查看闵北东路与博恒路的贯通
状况及南虹桥区域动迁规划落实
情况，并就重点区域和重点项目
复工建设以及南虹桥区域整体规
划情况提出意见。区规划和自然
资源局局长姚亚祥、区交通委副
主任谈磊颖、上海南虹桥投资开
发有限公司副总经理吴轶卓参加
调研。华漕镇党委书记吉玉萍、镇
党委副书记、镇长王尧、镇人大主
席孙林、副镇长喻文熙陪同调研。

加强沟通协调
共谋高质量发展

张国荣一行围绕区人大代表严
跃忠《关于闵北东路和博恒路贯通
事宜》书面意见进行了实地查看。
严跃忠现场介绍了闵北东路

的情况。近年来华漕镇加快推进

道路建设，目前南北向交通状况
得到显著改善，但东西向道路建
设还有待进一步完善，交通压力
亟待缓解。在听取南虹桥公司关
于闵北东路贯通准备工作的介绍
后，张国荣要求业务主管部门今
后要加强指导对接，完善工作机
制流程，有力推进闵北东路贯通。

做到“三个理清”
推动国际化发展

去年年底，区委全会会议审
议通过了《闵行区关于聚焦虹桥
商务区积极参与打造虹桥国际开
放枢纽的实施意见》（以下简称
“《意见》”），并明确了 2020 年
重点目标。
此行调研中，张国荣详细询

问了华漕镇关于南虹桥区域重点
项目复工建设情况，听取了华漕
镇关于贯彻落实《意见》内容的
有关计划安排。他指出，在打好疫
情防控阻击战的同时，要加快推
进南虹桥区域高质量发展，打响
打好闵行北部这场“战役”。他要

求，华漕镇要通过“三个理清”，
即理清任务、理清问题、理清计
划，加快《意见》的落实，推动华
漕高质量发展。他强调，在推进
《意见》落实的过程中，华漕镇还
要着眼未来，解决好发展中面临
的问题，为华漕百姓打造一个国
际化新城镇。
会上，吉玉萍介绍了华漕镇

重点项目复工情况，并希望通过
区人大及区相关委办局支持，为
处于大动迁、大建设关键时期的
华漕给予更多助力。同时，她表示
华漕镇将围绕《意见》做好“十四
五”规划编制工作，为今后发展明
确方向和目标。
王尧就华漕镇 2020 年动迁

任务、动迁基地建设进度进行了
介绍，并希望能加快推进动迁安
置区域生活配套建设的同时，确
保动迁安置房的建设质量品质。
在随后召开的座谈会上，与会

人员还围绕南虹桥区域交通规划
建设内容，就道路施工计划、轨道
交通推进、中运量公交线路规划等
情况进行交流。

副区长汪向阳前来华漕调研企业复工复产
3月 13 日，副区长汪向阳前

来华漕集中走访了上海吉电电子
技术有限公司、上海恩悌三义实
业发展有限公司、上海行田电产
有限公司、上海宁远精密机械有
限公司及上海特雷通家具有限公
司，调研企业疫情防控措施落实
和复工复产情况。镇党委书记吉
玉萍，镇党委副书记、镇长王尧陪
同调研。
企业复工复产进行得怎样

了？有没有问题和困难需要解
决？距离 2 月 10 日上海复工已
过去了一个多月，此行调研华漕
镇域内企业，汪向阳最为关心的
就是这两个问题。每到一家企
业，汪向阳都会询问当前的复工
率，吉电电子 95%、恩悌三义实
业 80%、行田电产 90%……每个
数字都代表着形势向好，令人鼓
舞。他希望每家企业能在扎实落
实疫情防控措施的基础上，尽快

实现 100%全面有序复工，全力
抢回损失的时间和进度，推动华
漕经济社会稳定发展。此外，他
还简要介绍了 “沪 28 条”“闵
10 条”惠企政策，希望企业能用
好用足政策，减轻疫情对企业造
成的影响。
除了复工复产过程中遇到的

问题和困难，汪向阳还详细听取
了企业发展过程中遇到的瓶颈
和难题，并为他们出谋划策。上
海特雷通家具有限公司位于南
虹桥开发区域内，企业动迁一直
是悬在创始人李曦萌心头的一
块大石头。对此他已有设想，希
望未来能在南虹桥区域建立北
欧创新可持续发展中心，契合虹
桥商务区的总体规划。
汪向阳现场就此议题给予了

指导，建议其进一步从国际社区
的定位出发，引进既能产生经济
价值，也能引领城市发展的项目，
才能真正融入国际开放枢纽的大
发展。
吉玉萍对此也建议其转换当

前的思想观念，实现创新发展。


